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1. СМИ о Таймыре 
 

На территории Таймырского лесничества объявлено начало пожароопасного сезона 
С 23 мая приказом Министерства природных ресурсов и лесного комплекса 

Красноярского края на территории Таймырского лесничества определено начало 
пожароопасного сезона. 

В этот период, в целях недопущения природных пожаров запрещено: разводить костры в 
непредназначенных местах и местах специально не оборудованных для этих целей; 
оставлять либо сжигать мусор тундре; курить и бросать окурки; использовать фейерверки, 
петарды и другие пиротехнические изделия; заезжать на автомобиле в лесотундру (это 
происходит из-за того, что выхлопная система автомобиля при работе нагревается до 
высоких температур, особенно катализатор и трубы. При контакте с горючими материалами 
(сухой травой) может возникнуть пожар). 

В рамках подготовки к пожароопасному сезону 2025 года вопрос соблюдения требований 
пожарной безопасности приобретает первостепенное значение. Для лиц, пренебрегающих 
правилами, законодателем предусмотрена административная и уголовная ответственности, 
которые регламентируются Кодексом Российской Федерации об административных 
правонарушениях и Уголовным кодексом Российской Федерации… 

 
Бреховское озеро на Таймыре внесли в каталог географических названий 
Красноярского края 

Специалисты Красноярского Росреестра провели анализ архивных карт и справочных 
материалов, а также выполнили комплексную экспертизу документов, подтвердивших 
историческое название озера. Оно расположено в группе Бреховских островов, находящихся 
в дельте Енисея. Название их связано с семьей Бреховых, которые занимались промыслом в 
этих краях еще в XVIII веке. 

«Каждый географический объект имеет свою историю, его официальная регистрация в 
ГКГН помогает не только сохранить информацию для будущих поколений, но и способствует 
развитию туризма и науки, формирует уникальность нашего региона. Внесение озера 
Бреховского в Государственный каталог географических названий – это формирование 
исторического, культурного облика местности, уникальности Бреховского озера как 
природного объекта», – прокомментировала руководитель Управления Росреестра по 
Красноярскому краю Татьяна Голдобина. 

В честь первых исследователей и промышленников получили свои имена многие 
острова Таймыра: Насоновский, Дерябинский, Никандровский, отметили в Росреестре. 

Бреховские острова входят в состав заказника, созданного в 1999 году для защиты птиц 
и их миграционных путей. Ближайшие населенные пункты – поселки Носок и Караул. Здесь 
проживают коренные народы Севера – ненцы, долганы и энцы, ведущие традиционный 
кочевой образ жизни. Их основные занятия – рыболовство, оленеводство и зимняя охота на 
песца. 

 ДЕЛА 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Информация о прохождении паводка на реке Енисей 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС уровень воды на реке Енисей в 
районе города Дудинки к 14:00 23 мая составил 906 см. За минувшие сутки уровень воды стал 
выше на 29 см. В районе поселка Потапово уровень воды составляет 611 см, прирост воды за 
сутки составил 62 см. 

Кромка льда на Енисее находится на участке село Курейка — город Игарка, в 290 км от 
Дудинки. В 2024 году в этот день кромка льда находилась в 400 км от Дудинки. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
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В администрации Норильска обсудили способы привлечения дефицитных 
специалистов 

На заседании комиссии по социальной политике в администрации Норильска 
рассмотрели вопрос реализации программ целевого обучения для обеспечения притока 
дефицитных кадров в области медицины и педагогики, сообщают на официальном сайте 
Норильска. 
 Основным заказчиком для будущих медиков традиционно выступает Министерство 
здравоохранения Красноярского края, однако то, что выпускники могут выбрать для работы 
другие территории края, создает определенные трудности для привлечения специалистов в 
Норильск. 

Для подготовки педагогических кадров в сфере образования город сотрудничает с 
местными колледжами и РГПУ имени Герцена, и уже достигнуты неплохие результаты: с 2022 
года образовательные учреждения Норильска со своими выпускниками заключили шесть 
договоров о целевом обучении, по которым студентам предоставят доступ к ресурсам и 
обеспечат практикой. 
 На заседании отметили, что теперь для учащихся 4–5-х курсов появилась возможность 
трудоустройства на оплачиваемую педагогическую практику, что дает им опыт и финансовую 
поддержку. А для того чтобы гарантировать целевику место и избежать ситуаций, когда за 
время обучения студента его вакансия, на которую он рассчитывает, закрывается, 
предложили централизовать процесс заключения договоров через администрацию города, 
что позволит более гибко распределять выпускников. 

Несмотря на то что по линии Министерства здравоохранения Красноярского края в 
профильных вузах обучается 68 целевиков-медиков из Норильска, ключевой проблемой 
остается низкий процент их возвращения в город после целевого обучения (около 18%, 
притом, что 80% проходят практику в городе, пользуясь поддержкой, включая оплату дороги и 
проживания). В связи с чем на собрании предложили усилить ответственность за 
неисполнение договорных обязательств, а также подумать о дополнительной финансовой 
поддержке всех студентов-целевиков. 

 «Таймырский телеграф» 
 

В Норильске для трудовых мигрантов проводят адаптационные лекции 
В Норильске на базе Молодежного центра по Советской, 9 для мигрантов организовали 

адаптационные лекции. Мероприятие проходит не впервые. На этот раз на встрече побывали 
14 мигрантов. 

Людям разъясняли нюансы миграционного законодательства (правила и ответственность 
за их нарушение, вступающие в силу в этом году нововведения), важные моменты, 
касающиеся особого статуса Норильска и регламентированного для иностранцев въезда, 
вопросы безопасности в обществе и интернете. Участникам предоставили практические 
материалы - буклеты и памятки с полезными контактами и инструкциями. 

Такие встречи помогают трудовым мигрантам быстрее адаптироваться в России, 
избежать правовых ошибок и чувствовать себя увереннее в новых условиях. 

Северный Край 
 

Самая глубокая шахта Евразии на Таймыре дала первую руду 
На шахте «Глубокая» рудника «Скалистый» (Таймыр, Красноярский край) добыли 

первые 2,3 тыс. т богатой руды. Об этом рассказали в пресс-службе «Норникеля», который и 
разрабатывает расположенное здесь месторождение. 

Эту шахту металлурги запустили еще в октябре 2023. Но первые залежи были вскрыты 
только сейчас. Причина: глубина их залегания. Прежде чем добраться до рудного тела, 
горнякам пришлось пройти 1 650 м. Основная же добыча будет вестись на глубине более 2 
000 м. 

На столь глубоких горизонтах добыча больше нигде [в России и Евразии] не ведется. В 
начале мая мы достигли рудного тела. Поднятая сейчас руда исследуется специальными 
подразделеними „Норникеля“, а после уточнения процентного содержания металлов ее 
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направят на Талнахскую обогатительную фабрику или напрямую на НМЗ», — рассказал 
Александр Романюк, главный технолог по капитальному строительству рудника «Скалистый». 

Шахта «Глубокая» рудника «Скалистый» — стратегический проект «Норникеля». Его 
цель: поддержание выбывающих и развитие новых производственных мощностей 
минерально-сырьевой базы компании за счет вовлечения в отработку богатых и «медистых» 
руд северных флангов Октябрьского месторождения. 

По предварительным прогнозам, запасов «Глубокой» хватит до 2050. 
ДК 

 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
Михаил Котюков: делаем всё необходимое, чтобы своевременно подготовиться к 
обеспечению нового отопительного сезона 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков по видеосвязи принял участие в 
заседании по итогам прохождения истекшего отопительного периода в регионах Сибири. 

Совещание провел полномочный представитель Президента Российской Федерации в 
Сибирском федеральном округе Анатолий Серышев. Также обсуждались вопросы подготовки 
к отопительному сезону 2025-2026 годов и меры для обеспечения стабильной работы систем 
в предстоящей отопительной кампании. 

Открывая совещание, Анатолий Серышев отметил, что в целом отопительный период во 
всех субъектах Федерации округа прошёл в штатном режиме. Не допущено случаев 
ограничения подачи тепла из-за сбоев в поставках топлива на ТЭЦ и котельные, обеспечено 
снижение аварийности на электростанциях и объектах электросетевого хозяйства. На 
коммунальных объектах не было серьёзных аварий с массовым отключением потребителей – 
по мнению полпреда, это особенно важно. Тем не менее, локальных аварий избежать не 
удалось. Планируя предзимние работы необходимо учесть опыт и недоработки прошлых лет 
и системные проблемы в жилищно-коммунальной сфере, которые сдерживают 
эффективность работы отрасли, уверен Анатолий Серышев. 

«До тех пор, пока мы не сократим износ тепловых сетей, будем продолжать сталкиваться 
с плановыми и аварийными отключениями тепла в условиях зимы», – акцентировал внимание 
участников полпред. Сейчас в Сибирском федеральном округе 38% тепловых сетей 
находятся в ветхом состоянии, обновить планируется 2,5 % от их протяжённости. Чтобы 
нарастить запас прочности коммунального хозяйства, необходимо проводить замену не 
менее 5% сетей, добавил он. 

Михаил Котюков сообщил на совещании о результатах прошедшего отопительного 
сезона в Красноярском крае. Пока он завершён только в части территории региона, в ряде 
северных территорий отопительный период продолжается. К зиме в крае было проверено и 
приведено в надлежащее состояние больше 1,2 тыс. котельных, почти 2,5 тыс. водозаборов, 
около 4,5 тыс. км тепловых, свыше 8,5 тыс. км водопроводных сетей и более 3,5 тыс. км сетей 
водоотведения. За счёт всех источников финансирования на подготовку было направлено 
порядка 20 млрд рублей. Серьёзной проблемой для края остаётся высокий уровень износа 
электросетевого хозяйства. 

Губернатор поблагодарил ремонтные бригады из Томской области и Республики Тыва, 
которые помогли восстановить подачу электроэнергии краевым потребителям после аварий, 
вызванных ураганным ветром. «Совместно с федеральным министерством энергетики мы 
подготовили программу повышения надёжности электросетевого комплекса. Прорабатываем 
программу, чтобы изыскать источники и привести сети в порядок. Ситуацию стараемся 
держать под контролем и делаем всё необходимое для того, чтобы своевременно 
подготовиться к обеспечению нового отопительного сезона», – подчеркнул Михаил Котюков. 

«Для решения задачи по модернизации сетей следует привлекать все возможные 
источники финансирования, в том числе федеральные ресурсы, за счёт участия в реализации 
новых национальных и федеральных проектов», – подчеркнул Анатолий Серышев. 

В федеральном проекте «Модернизация коммунальной инфраструктуры» в составе 
нацпроекта «Инфраструктура для жизни» на обновление и строительство объектов в Сибири 
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в 2025 году из федерального бюджета предусмотрены средства в размере 4,5 млрд 
руб. По данным Федерального казначейства, министерство строительства и жилищно-
коммунального хозяйства Российской Федерации на текущий момент заключило соглашения 
только на 2,8 млрд руб. Полпред рекомендовал активизировать работу по заключению 
контрактов. 

НИА-Красноярск 
 

Выдача ипотеки выросла в Красноярском крае в апреле. Данные приводит «Коммерсант» 
со ссылкой на отчет Объединенного кредитного бюро. 

Объем выданной ипотеки в прошлом месяце в Красноярском крае составил 5,4 млрд 
рублей — это на 36% превышает мартовское значение. Количество договоров выросло на 
38%, до 1,4 тысяч штук. 

В целом в регионах СФО средний размер ипотечного кредита за месяц сократился на 
2%: в марте он составил 4,47 млн руб. Средний срок кредитования не изменился. Выданные 
банками деньги в основном направлялись на первичный рынок. 

Сибновости 
 

Мошенничество в Красноярском крае достигло угрожающих масштабов. С начала года 
аферисты выманили у местных жителей почти 1 миллиард рублей. 

По информации, предоставленной пресс-службой прокуратуры региона, только за 
последнюю неделю мошенники похитили более 70 миллионов рублей у 203 граждан. С 
начала года жертвами интернет-преступников стали 3 614 человек, а общий ущерб превысил 
907 миллионов рублей. В ответ на растущее число преступлений, связанных с мобильным 
мошенничеством, в суды было направлено 297 уголовных дел. Однако, несмотря на усилия 
правоохранительных органов, процент раскрываемости этих преступлений остается низким 
— всего 26,3%, что означает, что из 644 зарегистрированных случаев лишь небольшая часть 
была раскрыта. Эта ситуация вызывает серьезные опасения у жителей края, которые 
становятся все более уязвимыми перед лицом хитроумных схем мошенников. 

Как ранее писал «МК в Красноярске», в Курагинском районе жертвой аферистов стала 
54-летняя предпринимательница. Кибермошенник убедил женщину открыть новую дебетовую 
карту, перевести туда 3 млн рублей, обналичить деньги с помощью банкомата в Минусинске, 
а вырученную сумму перечислить на якобы «безопасный счёт». 

МК.RU Красноярск 
5. СМИ о России 

 
Путин потребовал ужесточить контроль за водителями без ОСАГО. Средства со 
штрафов могут пойти на обновление общественного транспорта регионов 

Соответствующее распоряжение опубликовано на сайте Кремля после заседания 
президиума Госсовета, посвященного развитию инфраструктуры. Меры должны вступить в 
силу до 1 ноября 2025 года, а штрафы будет приходить напрямую на «Госуслуги». 

Согласно документу, опубликованному на сайте Кремля, планируется внедрить 
автоматическую фиксацию нарушений по статье 12.37 КоАП с помощью камер 
фотовидеофиксации, что позволит выявлять водителей без страховки в режиме реального 
времени. Изначально эксперимент должен был начаться еще весной, однако его старт 
переносили из-за необходимости доработки системы. 

Получить штраф за езду без ОСАГО рискуют те водители, что попались на каком-либо 
другом нарушении — камеры заодно проверят у них и «автогражданку». Если страховка 
отсутствует, водитель получит уведомление через «Госуслуги». При этом подчеркивается, 
что такие меры не должны привести к росту стоимости полиса. 

Кроме того, «Известия» сообщили, что по итогам заседания президиума было решено, 
что средства, полученные благодаря штрафам за езду без ОСАГО, могут быть направлены на 
обновление парка общественного транспорта в регионах. Но окончательное решение по 
этому вопросу отложили до середины сентября. 

МК 
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В «Единой России» завершились праймериз 
В завершившемся 25 мая внутрипартийном предварительном голосовании «Единой 

России» (ЕР) приняли участие 3,5 млн избирателей. Такие данные были обнародованы в 
ходе церемонии старта подсчета голосов, прошедшей вечером того же дня в здании 
центрального исполкома партии. Жалоб и конфликтов в ходе процедуры, по итогам которой 
будут отобраны кандидаты ЕР на осенних выборах всех уровней, единороссы не 
зафиксировали. 

Напомним, что праймериз ЕР проводились в электронной форме, избиратели выбирали 
кандидатов после авторизации через портал «Госуслуги», а их выбор хранился в 
зашифрованной форме. Ключ шифрования блокчейна в этом году поделили на четыре части, 
его хранителями выступили сенатор Александр Карелин, президент ПАО «Ростелеком» 
Михаил Осеевский, бывший замминистра связи Илья Массух и депутат Госдумы Ольга Занко. 
Перед запуском процедуры подсчета голосов они объединили свои части ключей, 
хранящиеся на флешках, на терминале в партийном исполкоме. 

Как сообщил секретарь Генсовета ЕР Владимир Якушев, наибольший интерес россиян, 
исходя из отношения количества проголосовавших на праймериз к списочному числу 
избирателей региона, вызвали выборы в законодательные собрания Ямало-Ненецкого 
автономного округа (явка 15,3%) и Рязанской области (12,5%). Лидерами в абсолютных 
цифрах стали Челябинская (свыше 230 тыс. человек), Воронежская (свыше 180 тыс.) и 
Рязанская (свыше 100 тыс.) области. Среди кампаний по выборам в гордумы региональных 
столиц самая высокая явка зафиксирована в Астрахани — 14,1%. «Все это результат 
качественной работы региональных отделений партии», – поблагодарил коллег господин 
Якушев. 

Несмотря на рекордный, по словам секретаря генсовета, конкурс среди кандидатов (в 
среднем он составил шесть человек на место), процедура прошла спокойно, что 
засвидетельствовали в ходе церемонии и лидеры самых конкурентных выборных регионов. 
«Обращений и жалоб не поступало», – сообщил, к примеру, глава костромского отделения ЕР 
Алексей Анохин. «Мы сделали предварительное голосование основой формирования нашей 
мобилизационной базы и за счет сторонников увеличили ее на 8 тыс. человек», – отчитался о 
дополнительных успехах лидер оренбургского отделения Олег Димов. 

К концу мероприятия система расшифровала порядка 30% полученных голосов, а 
официальные результаты праймериз партия обнародует на следующей неделе. «Надеюсь на 
то, что ничего никого сильно не удивит: кто серьезно работал, тот и рассчитывает на 
серьезный результат», – заключил Владимир Якушев. 

Коммерсантъ 
 

Россия заняла третье место в 2024 году по размеру торгового профицита 
По итогам 2024 года Россия расположилась на третьей строчке в рейтинге стран с 

самым большим торговым профицитом. Чистый торговый доход Москвы составил 151 
миллиард долларов, следует из анализа данных национальных статистических служб. 

На первом месте по размеру торгового профицита находится Китай. Его чистый доход 
составил 991 миллиард долларов в год, затем идет Германия с 258 миллиардами долларов. 
Россия замкнула топ-3. В десятке стран с торговым профицитом также находятся Ирландия, 
Нидерланды, Швейцария, Саудовская Аравия, Норвегия, Бразилия и Италия. 

Самый большой торговый дефицит традиционно наблюдается у США – 1,3 триллиона 
долларов. Следом с большим отрывом от "лидера" идут Великобритания, Индия, Франция и 
Турция, пишет РИА Новости. 

Тарифная политика американского лидера Дональда Трампа связана с его стремлением 
снизить торговый дефицит Штатов. Традиционно многие американские компании располагают 
свои производства за пределами США, потому что рабочая сила в других странах дешевле. 
Изготовленный за пределами Штатов товар они впоследствии экспортируют в Америку. 
Вашингтон стремится снизить количество экспортных товаров и сделать так, чтобы 
американские производители возвращались на родину, где создавали бы рабочие места и 
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платили налоги. Именно поэтому Трамп ввел торговые пошлины на экспорт в Америку, 
чтобы сделать его дорогим и тем самым принудить американские производства к 
репатриации. 

Среди 91 страны мира лишь 33 в 2024 году добились профицита в торговле. Все вместе 
они заработали 2,3 триллиона долларов. Дефицитными были 58 экономик мира. При этом 58 
стран мира совокупно ушли в минус на 2,8 триллиона долларов. 

Вести 
 

Женщин-пенсионеров в России в два раза больше, чем мужчин 
Количество женщин среди пенсионеров России почти в два раза превышает число 

мужчин, свидетельствуют данные Социального фонда России за 2025 год, с которыми 
ознакомилось РИА Новости. 

Численность мужчин среди граждан России пенсионного возраста составляет 13 845 500 
человек, в то время как количество женщин - 27 324 300. Общее же число пенсионеров в 
России составляет 41 169 800 человек. 

Ранее из данных Социального фонда стало известно, что страховые пенсии по старости 
получают 33 379 424 человека, по инвалидности - 2 193 963, по потере кормильца - 1 456 262. 
Социальные пенсии выплачивают 3 466 291 россиянину. 

РИА Новости 
 

6. СВО 
 
Медведев: буферная зона может занять почти всю территорию Украины 

Буферная зона займет почти всю территорию Украины, если военная помощь 
киевскому режиму будет продолжаться. Об этом заявил зампред Совбеза РФ Дмитрий 
Медведев. 

"Если военная помощь бандеровскому режиму продолжится, буферная зона может 
выглядеть так", - написал он в англоязычном Telegram-канале. Свой пост Медведев 
сопроводил видеороликом, в котором в качестве буферной зоны была обозначена почти вся 
Украина, кроме небольшой части на западе. 
 Ранее на совещании с членами правительства президент РФ Владимир Путин 
подтвердил планы создания буферной зоны на границе Украины и заявил, что такое решение 
уже принято. По словам главы государства, задачу уже решают Вооруженные силы России. 

Год назад, посещая Китай, Путин обращал внимание на обстрелы с украинской 
территории российского приграничья, в которое входят в том числе Белгородская, Брянская, 
Курская области. Глава государства тогда отмечал необходимость создания "санитарной 
зоны", которая бы обеспечивала защиту от украинской агрессии регионов РФ. 

ТАСС 
 
ТАСС: почти 4,5 тыс. россиян возвращены с территории Украины с начала СВО 

Около 4,5 тыс. россиян возвращены с подконтрольной Украине территории во время 39 
обменов с начала специальной военной операции, следует из подсчетов ТАСС на основе 
информации Минобороны России и аппарата уполномоченного по правам человека в РФ. 

Согласно подсчетам агентства, с начала СВО с подконтрольной Украине территории 
возвращены не менее 4 492 россиян, из них 1 тыс. возвращена во время последнего на 
данный момент обмена 23-25 мая, который стал крупнейшим за все время. 

ТАСС 
 
Россия и Украина завершили обмен пленными по формуле 1000 на 1000 

Россия и Украина завершили обмен пленными в формате 1000 на 1000 человек, 
сообщило Минобороны РФ в воскресенье. 

"В соответствии с российско-украинскими договоренностями, достигнутыми 16 мая в 
Стамбуле, за период с 23 по 25 мая российской и украинской стороной проведен обмен по 
формуле 1000 на 1000 человек", - заявило министерство. 
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 Как отметили в Минобороны, в воскресенье РФ и Украина провели 
заключительный раунд обмена военнопленными в рамках стамбульских договоренностей. 

"25 мая с подконтрольной киевскому режиму территории возвращены еще 303 
российских военнослужащих. Взамен переданы 303 военнопленных ВСУ", - говорится в 
сообщении ведомства. 
 По его данным, в настоящее время российские военные находятся на территории 
Белоруссии, где им оказывается психологическая и медицинская помощь. 

"Все российские военнослужащие и гражданские лица будут доставлены в Российскую 
Федерацию для прохождения лечения и реабилитации в медицинских учреждениях 
Минобороны России", - отметили в министерстве. 

23 и 24 мая Минобороны РФ сообщило, что Россия и Украина провели обмен 
военнопленными и гражданскими лицами. 23 мая из украинского плена возвращены 270 
российских военнослужащих, а также 120 гражданских лиц. 24 мая РФ и Украина провели 
обмен военнопленными в формате 307 на 307. 

Договоренность об обмене в формате "1000 на 1000" была достигнута в ходе первых за 
три года прямых российско-украинских переговоров, которые прошли на прошлой неделе в 
Стамбуле. 
 23 мая заместитель министра обороны РФ Александр Фомин заявил, что Россия 
благодарна Белоруссии за помощь в подготовке и проведении обмена. 

INTERFAX.RU 
 
7. Разное 

 
России придется вновь отбивать у Европы жажду реванша 

Отлично работает наша ПВО. Просто великолепно трудится, показывая 
исключительную эффективность: практически сто из ста. Или, если ориентироваться на 
количество вэсэушных БПЛА, которые киевские отправили на столицу России, на 
Московскую, Орловскую, Владимирскую, Тульскую, Курскую области — в регионы и города, по 
определению не находящиеся в зоне спецоперации, — она отработала на 1000 и даже 
больше. Тех, кто обеспечивает нам спокойное небо, мы благодарим от всего сердца. И 
глубоко сочувствуем тем, кто пострадал. 

Истекшие дни показали, кто, как и мы, хотели бы добиться мирного урегулирования и 
одновременно устранения причин украинского кризиса, а кто, наглея с каждым днем, мечтает 
с нами воевать, подпитываясь идеями еврореваншизма. 

Сегодня пора сменить тон и лексику, назвав инициаторов создания "коалиции 
желающих" зачинщиками нового витка эскалации на континенте. Это Франция, Британия и 
Германия. Далее следуют Польша и прибалтийские лимитрофы. К которым стремится 
примкнуть Финляндия. 

Для каждого, кто владеет знаниями по истории хотя бы в объеме программы средней 
школы, понятно, что перечисленные государства одержимы реваншем. Реванш они хотят 
брать не за нынешний век. И не за прошлое столетие. 

Откатимся на 170 лет назад, чтобы увидеть двух главных нынешних зачинщиков еще 
тогдашней "коалиции желающих" — Британию и Францию. Обе империи (пусть одна была 
монархией, а другая республикой) стремились сдержать наше геополитическое влияние на 
европейском юге и в Малой Азии. Они на нас поперли, предварительно накалив 
противостояние до предела. Итоги Крымской войны известны. Но через шестнадцать лет 
Большая Россия исключительно дипломатическими средствами сумела себе вернуть все 
свое. Им, Британии и Франции, от той эпохи остались "тонкая красная линия" и парижский 
мост Альма. 

А мы вернули себе военный флот, свободу навигации в Черном море, влияние на 
Балканах. 

Политика сдерживания Большой России потерпела крах. И это, собственно, было 
прорастанием идеи тогдашних глобалистов о беспрепятственной торговле английскими и 
французскими товарами в Восточной и Южной Европе. 
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Не получилось. Спустя десятилетия нас опять попытались сдержать. Исход обеих 
мировых войн, начатых Германией и взявших в оборот практически всех европейцев, тоже 
известен. 

В Первой общеевропейские элиты, разрушив Российскую империю, в итоге получили 
Советский Союз. С идеями социального равенства и общественной справедливости. 
Невероятно привлекательными и потому неограниченно влиятельными. Плюс — от нас им — 
товары, сырье, точное исполнение контрактов. Мириться с этим, разумеется, никто в их 
истеблишменте не хотел. Германским промышленникам требовались новые рынки и новые 
территории. Поспела подготовленная идеологически и технически Вторая мировая. На нас 
снова поперли. Но, как и прежде, мы абсолютно непредставимой ценой отбросили и 
уничтожили тех, кто поднял на нас полчища агрессоров. Получилось нас сдержать тогда, как 
и влияние наших целей и наших идей? Вот то-то же. 

Сейчас для общеевропейцев сложилась аналогичная ситуация. Им требуется 
вытягивать их экономики оттуда, куда они их сами затолкали. Их товарам (поскольку 
пошлинами давят и Штаты, и Китай) требуются рынки. И на повестке дня появляется очень 
старая идея о нашем сдерживании. Вплоть до нанесения стратегического поражения. 

Единственное, что тогда, в прошлом и в позапрошлом веках, все происходило — из-за 
форм правления и отсутствия необходимости согласовывать — быстрее, а сейчас, имея и 
НАТО, и ЕС, и требование консенсуса, времени уходит больше. Несколько десятилетий. Все 
остальные компоненты остались прежние, и даже предлог не поменялся. В Крымской войне 
англичане с французами хотели "гарантировать безопасность Турции от русских и их 
интересов". В Первой мировой хотели "обезопасить Австро-Венгрию" и прочих сателлитов. А 
во Второй стремились уничтожить не только наше влияние и наши идеи, но вообще всех нас. 
"Варварские большевистские полчища" и так далее. Сейчас риторика изменилась, но 
военную диспозицию Запад оставил прежней. 

Размещение бригады бундесвера в Литве, бесконечные военные маневры (только в 
этом году их проведут 115 раз) в Финляндии, постоянное дежурство авиации НАТО в 
акватории Балтики. Это все предпринимается и на все это тратятся циклопические суммы 
зачем? Чтобы угрозами ограничивать наше военное и политическое влияние на севере 
континента. А новая натовская база в румынской Констанце площадью, вдвое превышающей 
площадь той, что в Рамштайне, и по цене в три миллиарда евро — к чему? От Констанцы до 
Севастополя для натовских истребителей минуты лета. Зачем эта база "оборонительному" 
альянсу, а? 

А почему французские стартапы сегодня, когда вроде бы Эммануэль Макрон говорит 
об урегулировании украинского кризиса, о "прекращении огня" на ЛБС, стремятся на Украину, 
чтобы поставить производство БПЛА? Дронам, что несут ранения нашим людям и 
разрушения нашим городам, навигацию кто определял и определяет, если спутников военных 
у Украины нет? 

Как только эти интенции, слова, декларации и поступки политиков помещаешь не 
только в нынешний, но и в исторический контекст, ответы на вопросы возникают 
автоматически. 

Европейские элиты — что 170 лет назад, что 111 лет назад, что 84 года назад — по-
прежнему желают влияние Большой России сдержать. И сделать это любой ценой. Попалась 
под руку Украина, которую они взяли в субподрядчики, отлично. Завершится Украина и ее 
потенциал в противостоянии с Россией — значит, они отправят в топку войны других 
лимитрофов. Кончатся лимитрофы — значит, милитаризовав сознание и промышленность до 
предела, пойдут воевать с нами напрямую, без всех "прокси". 

Европа не может жить без войны с Россией или хотя бы без военного противостояния с 
нами. Если на протяжении десятилетий они это скрывали, поскольку нуждались в наших 
ресурсах, это не значит, что планов реванша не было. Они по-прежнему нас ненавидят. И 
очень боятся. 

Мы к такому поведению общеевропейцев и их элит за несколько веков привыкли. Ответ 
наш не задержится. Мы уже приходили за своим. И если надо, придем еще. 

РИА Новости 
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Белорусский вариант: Кремль будет решать миграционную проблему по 
примеру Лукашенко. Иначе как объяснить сенсационные майские выступления Аксенова и 
Бастрыкина 

Напомним политический хит середины мая. Сергей Аксенов заявил, что готовит 
законодательную инициативу, которая ограничивает миграцию, а также исключит 
возможность получения гражданства на основании трудовой визы. Самый громкий пассаж 
нового закона — запрет для трудовых мигрантов завозить семьи в Российскую Федерацию, 
где они получают паспорта, полный пакет социальных льгот и прочее наравне с коренными 
россиянами. 
 «Приехали — поработали — спасибо — до свидания», — очертил суть формулировок 
глава Крыма. Собственно, он не придумал ничего нового. Это принципы, по которым два 
последних десятилетия действует миграционное законодательство Белоруссии. Почему 
российские власти до сих пор были предельно лояльны к многочисленным и многодетным 
семьям гастарбайтеров — фактически выстраивая огромные и совершенно чуждые 
отечественной ментальности этнические сообщества — вопрос, как говорится, открытый. 

И вот нынешний симферопольский спич. Совершенно неожиданный, если знать самого 
Сергея Валерьевича. Знаковая личность времен Крымской Весны, после 2014-го он чуть ли 
не каждый год считался кандидатом на увольнение. Во всяком случае, по правительственным 
коридорам Симферополя постоянно ходили подобные толки. Говорили об обвинениях в 
семейственности, кумовстве и даже коррупционных проявлениях. 
 Однако Москва всего этого словно не слышала, причем от слова совсем. Для 
сравнения, тот же российский Севастополь успел сменить трех губернаторов. Зато Аксенов 
остается на месте, у федерального центра к нему претензий словно бы нет. 

Знающие люди поясняют подобный расклад достаточно просто. Глава РК никогда не 
колебался в проведении «линии партии». Без лести предан президенту Путину. Умело 
обходит интриги т.н. «кремлевских башен». 
 Раз так, нынешнюю инициативу из Крыма вполне можно назвать выверенным и 
согласованным решением, которое вскоре отзовется по всей России. «Уверен, ужесточение 
миграционной политики — не дискриминация по национальному или религиозному признаку, 
это вопрос национальной безопасности», — подчеркивает сам Аксенов. 

Важной частью его предложения эксперты назвали законодательный запрет на 
формирование этнических анклавов. Плюс требование незамедлительного выдворения 
мигрантов и ранее прибывших членов их семей, нарушающих российские законы. 
 Ходит версия, что некие столичные структуры рекомендовали Сергею Валерьевичу 
озвучить новые подходы к теме, ставшей слишком болезненной для страны. Предложение, от 
которого невозможно отказаться. Тем более, оно совершенно точно было по характеру этого 
в буквальном смысле сильного человека. 

Озвучка оказалась громкой. Аксеновское интервью процитировали практически все 
ведущие федеральные медиа, от ТАССа и РИА Новости до Lenta.ru, РБК и прочих. Бурно 
отозвалась сетевая публика. 
 Комментировали по-разному. Например, блогер Сергей Колясников выложил цифры: 
«Если в России уже сейчас 800.000 только несовершеннолетних (!) мигрантов, из которых 
более 300.000 не занют русского языка, а 600.000 не посещают школу — это даже не кризис, 
это коллапс». Характерно высказался известный симферопольский политолог, публицист 
Денис Батурин. По его словам, в сравнении со столичными регионами и крупнейшими 
материковыми мегаполисами Республика Крым — далеко не самый пострадавший от 
миграции регион, но «Аксёнов действительно работает в общем контуре нацбезопасности». 
С другой стороны, привычно не могла смолчать либеральная публика. Их основной довод, 
мол, семья социализирует миграцию, а иначе основной массе гастарбайтеров прямой путь в 
криминал. Много ссылаются на «международный опыт» и некие отечественные 
социсследования, согластно которым завоз рабочих без семей ведет к росту алкоголизма и 
мелкой преступности. 
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Про опыт Западной Европы лучше не вспоминать — и так все понятно. Зато крайне 
любопытно, кто проплачивал наши исследования. Диаспоры или застройщики, 
паразитирующие на нынешнем миграционном нашествии? 
 Уже через несколько дней после крымской информационной бомбы взорвали сознание 
россиян новости из Северной столицы. По ходу Петербургского международного 
юридического форума министр юстиции РФ Константин Чуйченко предложил освобождать от 
уголовной ответственности людей, которые пошли на нарушение закона, защищая 
нравственные ценности. Выходит, любое сопротивление коренного населения пришлым 
агрессорам может стать законным? 

На том же форуме громкое заявление сделал глава Следственного комитета (СК) 
Александр Бастрыкин. По его словам, мигранты приезжают в Россию работать, потому 
«никаких жен, мужей, бабушек, дедушек и детей». Генерал юстиции требует от бизнеса 
заключать контракты с гастарбайтерами максимум на год, а по истечении срока они должны 
убывать на родину: «Надо, чтобы наши бизнесмены, те, которые завозят мигрантов и 
полагают, что без них мы погибнем, сделали так, чтобы все происходило за счет 
работодателей. Жилье, страхование, медицинское обслуживание». 
 Кроме того, Бастрыкин отметил, что обратно домой мигрант тоже должен быть 
отправлен за счёт предпринимателя, который его завёз. 

«Это практика Белоруссии, но у них и до этого была жёсткая политика в отношении 
мигрантов. Предприниматель обязан показать государственным органам, что ему никак не 
обойтись без мигрантов, точно указать сферу экономики, где будет использоваться мигрант. 
И ровно по истечении срока контракта отправить его на родину за счёт фирмы, а не за счёт 
государства», — откровенно завидует белорусам Бастрыкин. 
 «Характерной чертой является радикализация миграционной среды. Среди мигрантов 
много тех, кто не стремится интегрироваться в наше общество. Въезд на территорию 
Российской Федерации приверженцев радикальных течений ислама с целью 
распространения террористических идей среди соотечественников, их вербовка, подготовка к 
совершению терактов нарастают», — особо отметил руководитель следственного ведомства. 
И уточнил, что количество преступлений, совершённых мигрантами в нынешнем году по 
России, в том числе связанных с незаконным оборотом наркотиков, увеличилось на 15%. 

То есть, имеем документально установленный факт. Толпы жен-«замоташек», 
вытеснивших со своими чадами из детских площадок местных малышей, ну никак не помогли 
социализировать миллионы приезжих мужчин. Скажем откровенно, инициатива Аксенова, 
Бастрыкина и ряда других высокопоставленных патриотов находит живой отклик у 
российского общества. Остается дождаться реализации явно назревшей инициативы на 
федеральном уровне. 
 Вспоминаю недавнюю поездку в Гомель, Минск и Брест. Путешествовали вместе с 
двумя семьями из московского Люблино. Люди реально испытали культурный шок. Не могли 
понять, отчего на базарах и в магазинах торгуют белорусы. Они же в ЖКХ, причем улицы 
идеально чисты. Сервис, доставка, общепит — смуглолицых персонажей вообще нет. Даже 
большие минские стройки каким-то совершенно непонятным образом обходятся без 
«гастеров». 

Москвичи постоянно шутили: типа, неужели так можно? А по серьезному постоянно 
искали аргументы, почему подобный опыт не реализует руководство нашей страны. 

https://svpressa.ru/society/ar... 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 24.05.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 79,71 ▼ 0, 03 

EUR 90,52 ▲ 0, 32 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


